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昼のしつもん塾の経過報告２

２名のお子さんが来てくれることが決まり、6月7日水曜日から昼のしつ
もん塾がはじまりました。兄弟で戸田市から来てくれています。名前もT
くんで上の子がYくん、下の子がRくんです。

塾とはスケジュールが異なり、朝の会、お昼ご飯、帰りの会があります。
なんだか学校のようで夜の塾より、たくさん話す機会があり、ゆっくり
進んでいます。

しつもん塾以外にも、森林公園にある「馬と暮らし学舎」という放課後
デイにも通っていていくつかの学習施設を選んで過ごしています。

そんな不登校の形も知ってもらいたいと知り合いの新聞記者に連絡した
ところ先日、日経新聞の記者の方が取材に来ました。緊張しましたが楽
しくおしゃべりして帰っていきました。記事にはならないそうです笑
また川越で不登校親の会をされているKさんという方も塾に来てくれて親
目線のいろいろなお話を聞くことができました。

不登校の理由は一人一人様々ですが、しつもん塾は「ゆっくり学べる」
ということで不登校の生徒の選択肢になっていけばいいかなと思ってい
ます。

新しい仲間
N（西小学校　５年）
絵が上手です。同じ時間のUくんのおもしろ発言を横目でみてい
ます。
E（大井中　１年）
いまだに玄関の写真を撮らせてくれません。「今日は、、無理で
すね」って言います。

A（大井中　１年）
バスケを頑張っています。塾の時はいつも美味しそうな炭酸を飲
んでいます。

O（富士見台中　１年）
おっとりとした性格で、土曜日のメンバーが濃いので心配しまし
たがいい感じに打ち解けました。

あと卒塾生が来ました。塾に向かって歩
いていたら「先生」と呼び止められまし
た。色黒でロン毛でキャップのサーファ
ーのような外見からすぐにわかりません
でしたが4、５年ぶりに会うYくんとい
う元生徒でした。（塾のホームページの
上の写真、左から2人目の子）
「塾の前を通るたびに、入ろうかと思っ
てたんですが、たまたま会ったら声かけ
ればいいやと思ってました」と言ってま
した。ミスチルの話をして帰っていきま
した。

この写真は休憩後にシャベリカというテーマカードで話をしてい
る様子です。勉強だけではなく、いろいろなテーマでアウトプッ
トしています。

塾の近況
夏休みの講習がはじまっています。今年は申込みを多くいただいて、
いくつか満員の時間ができてしまいました。また新しい生徒の問い合
わせもいただいています。

1学期は部活の大会が後半あり、生徒たちは忙しそうでした。
今学期私が生徒によく話していたのが「アウトプット」です。
中学生は特に「インプット」ばかりで学んだことを外に出すというこ
とをあまりしません。
なので、授業の終わりに、その日に学んだことを使って自分で問題を
作ることにしました。
私が解くのですが、わざと間違えたりして「どこが違う？」と生徒に
聞いています。

英語、数学を中心に理科や
読書をしています。
昼の様子はtwitter(左)や
インスタ（右）でお知らせして
います。

土岐の近況
　これまで日本イエナプラン教育協会というヨーロッパの「イエナプラン」と
いう教育を日本に広める協会の代表理事をしていましたが6月で4年の任期が
終わりました。新しいメンバーへの引き継ぎはありますが、ほっとしていま
す。
　名古屋の小学校の新しい取り組みの支援や、教員の方への研修などのサポー
ト、各地の教育委員会や学校長とやりとりをしてきましたが、これからはふじ
み野近辺の教育のサポートをしていきたいと考えています。
（遠くに行くのに疲れました、、、）

　しつもん塾に加えて、ふじみ野市の教育振興基本計画策定委員会の委員に7
月よりなりました。令和7年度から令和12年度のふじみ野市の教育計画の策定
を市民の側から意見するというものです。そのため火曜日に1回、金曜日に3
回会議に参加しなければならない日があります。
10/3（火）　1/12（金）　6年度　5/17（金）　10/18（金）
これらの日は中高生の授業と重なりますので、別日に振替させてください。
ご迷惑をおかけしますがよろしくお願いいたします。

　プライベートでは、娘がもうすぐ10ヶ月になり
すくすく育っています。
夜はなかなか寝てくれない時もあり、
「嫌がらせかな？」と思ってしまう時もありますが、
にこにこ笑っていたらもうどうでもよくなってしまう
今日この頃です。


